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提問者：  
 
(1) 陳恒鑌議員  (口頭答覆 )(新的質詢 ) 
  (何啟明議員已放棄口頭質詢

時段 (第 4項 )) 
 

(2) 張華峰議員  (口頭答覆 )  
(3) 楊岳橋議員  (口頭答覆 )  
(4) 周浩鼎議員  (口頭答覆 )(原先編號：1) 
(5) 鍾國斌議員  (口頭答覆 )  
(6) 邵家輝議員  (口頭答覆 )(新的質詢 ) 
 (取代其原先提出的質詢 )  
(7) 尹兆堅議員 (書面答覆 )  
(8) 田北辰議員  (書面答覆 )(新的質詢 ) 
 (取代其原先提出的質詢 )  
(9) 陳志全議員  (書面答覆 )  
(10) 陳振英議員  (書面答覆 ) 
(11) 姚思榮議員  (書面答覆 ) 
(12) 郭偉强議員  (書面答覆 ) 
(13) 劉小麗議員  (書面答覆 )  
(14) 邵家臻議員  (書面答覆 ) 
(15) 陸頌雄議員  (書面答覆 ) 
(16) 李國麟議員  (書面答覆 )  
(17) 吳永嘉議員  (書面答覆 )  
(18) 梁耀忠議員  (書面答覆 )  
(19) 姚松炎議員  (書面答覆 )  
(20) 莫乃光議員  (書面答覆 ) 
(21) 陳淑莊議員  (書面答覆 ) 
(22) 胡志偉議員  (書面答覆 )  
 



註  : 

NOTE : 

 

 

 

 # 議員將採用這種語言提出質詢  
 

 # Member will ask the question in this language 
 



 
公立醫院精神科服務  

 
# (1) 陳恒鑌議員   (口頭答覆 ) 
 

有不少精神病患者及關注團體向本人反映，現時公立醫院精神科的

醫護人手及病床不足，加上社區支援有欠完善，令精神病患者及康

復者難以融入社會。就此，政府可否告知本會：  
 

(一 ) 是否知悉，過去5個財政年度，每年醫院管理局 (下稱 “醫管局 ”)
轄下每個醫院聯網的精神科醫護人員數目、每項精神科服務

的服務人次，以及精神科急症病床數目；未來5年，醫管局有
否計劃增加精神科醫護人手及急症病床數目；如有，詳情及

推行時間為何；如否，原因為何；  
 
(二 ) 是否知悉醫管局有否向轄下精神科醫生發出清晰指引，訂明

在甚麼情況下必須轉介精神病患者的個案予有關部門，以向

他們提供社區支援；如有，詳情為何；如否，原因為何；轉

介機制的詳情為何；及  
 
(三 ) 鑒於有在職精神病患者指出，由於現時公立醫院的精神專科

門診診所只在日間提供服務，所以他們需請假才可覆診，而

其上司及同事因此得悉他們正接受精神病治療後，便對他們

作出歧視及排斥的行為，包括不給予他們晉升機會甚至解僱

他們，政府會否要求醫管局增設精神專科夜間或周末門診服

務；如會，詳情及推行時間為何；如否，原因為何？  



 
規管推銷過程中舉行的抽獎遊戲或活動  

 
# (6) 邵家輝議員   (口頭答覆 ) 
 

有不少年輕創業者向本人反映，他們為了推銷產品和服務，引進了

一些抽獎遊戲和活動，以吸引人流到訪實體或網上店鋪。然而，執

法當局指稱他們在未領有 “推廣生意的競賽牌照 ”或 “有獎娛樂遊戲牌
照 ”等相關牌照下經營博彩活動，並表示可能會引用《賭博條例》予
以檢控。該等創業者又指出，該等遊戲和活動在鄰近地區頗為盛行

而且在當地並不違法，但本地法例卻過於嚴厲，窒礙了他們發展業

務，亦令他們提心吊膽。就此，政府可否告知本會：  
 

(一 ) 過去 3年，每年引用《賭博條例》就推銷過程中舉行抽獎遊戲
或活動進行執法的詳情 (包括發出口頭警告和提出檢控的個
案數目分別為何，以及被定罪者的判罰 )；是否知悉有多少種
涉及的遊戲或活動在鄰近地區可在無須申領牌照下合法地進

行；  
 
(二 ) 相關牌照的現行規定和罰則於何時訂立；會否從方便營商的

角度出發，並因應資訊科技的發展步伐和網上商貿活動的實

況，就推銷過程中舉行抽獎遊戲或活動的規管進行檢討，包

括檢視相關的牌照規定和罰則是否仍切合時宜；如會，詳情

為何；如否，原因為何；及  
 
(三 ) 鑒於有小本經營者指出，推廣生意的競賽牌照和有獎娛樂遊

戲牌照的申請收費分別為港幣1,590元和 3,200元，加上其他牌
照條件 (例如前者須要在香港流通的中、英文報章各一份公布
抽獎結果，而後者則須領有公眾娛樂場所牌照 )，對他們來說
是一筆為數不少的成本，當局會否考慮放寬該等牌照申請的

條件和調低其收費？  
  



 
鼓勵市民使用公共交通服務的措施  

 
# (8) 田北辰議員   (書面答覆 ) 
 

政府在近日公布的《公共交通策略研究》 (“《策略研究》 ”)中指出，
“透過鼓勵市民使用公共交通服務以及 ‘以步當車 ’，相信有助減少使
用私家車，從而能進一步紓緩路面擠塞 ......”。然而，有不少市民向
本人反映，現時公共交通工具的轉乘設施不足，而各公共交通服務

營辦商所提供的票價優惠，不足以吸引大部分市民放棄駕駛私家車

改乘公共交通工具前往交通繁忙地區。就此，政府可否告知本會：  
 

(一 ) 鑒於交通諮詢委員會於 2014年 12月發表的《香港道路交通擠
塞研究報告》中建議在交通樞紐增建泊車轉乘停車場，政府

有否計劃在現有及《策略研究》提及計劃興建的6個新巴士轉
乘站附近興建泊車轉乘停車場，以減少擠塞地區的交通流量； 

 
(二 ) 會否盡快研究在交通繁忙地區的巴士站安裝閉路電視系統，

以提高警方就違例泊車執法的效率；及  
 
(三 ) 會否促請各專營巴士公司推出售價不高於 700元的優惠月

票，以鼓勵更多市民乘搭巴士？  
 


